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書展規劃成果 

 

對照我們開學那時候所寫的書展企劃書，主要成果可以分為「書籍選擇」和

「宣傳」、「導覽」三大面向分析(包含了書展前的粉絲專頁推廣、海報公告以

及於書展中的薪資分析圖表展示、圖資領域職涯分析測驗、各領域學長姊經驗

分享文章以及導覽)。 

「書籍選擇」：在書籍選擇上，一開始我們所找的書單有部分來源是圖書館或

私人藏書，但之後實際操作以及更仔細的翻書閱讀後，我們剃除了部分過於老

舊、或是內容相似度較高的書籍，因此在書展所展覽的書籍，不單是較新的資

料並且獲得相關人士背書推薦，也同時確保了書籍主題的多樣性。 

 

「宣傳」：在宣傳上，我們的粉絲專頁完成了每天更新學長姐經驗分享文的任

務，並且在學長姐分配的規劃上，在前幾天刻意安排與我們年齡較相近，處於

同溫層的學長姊，希望藉此可以讓大家看到認識的人而有較高的可見度。最後

從讚數，觸及率等面向都可以看到效果，也在那幾天之間讓我們粉絲專頁的按

讚人數快速增加。 

 

「導覽」：在導覽上我們在網路上找到了一個小型的職涯測驗希望大家可以踴

躍參與，不過在實際導覽上，我們發現讀者很難同時專心聽我們介紹書籍並且

填寫問卷，作為替代我們也讓讀者可以自由取用一份職涯測驗結果的分析表，

並稍加解釋裡面各個面向代表的人格特質以及就這些人格特質可以從事圖資相

關的哪些事業，整體而言導覽也非常成功。 

 

而在書展企劃書中的「發想說明」和「目標對象」，我們的預期目標是能夠讓

對於未來迷惘且即將畢業的圖資系(所)學生，可以透過我們的書籍，進行適當

的生涯規劃、找到未來的人生方向、幫助其順利踏入社會或者是從事公職考

試。這部分我們很成功的達成了以下的目標，前來參觀的圖資系(所)學生也表

示透過我們的書展，得到了很多受用的知識，甚至對於職場也產生了興趣，對

於未來的困惑似乎也有了解答。整體來說，算是有達成我們的期望。 

 
宣傳佈展過程 

 

我們的宣傳佈展過程包含了系圖內的實際佈置以及粉專的宣傳。基本上都進行

地蠻順利的沒有遇到什麼太大的困難，唯一美中不足的地方是，在「美編」上

以及粉專的宣傳還有需要加強的地方。 

 

「美編」：我們原本認為把同類型的書和其他相關物品擺一擺，再做個標示看



板讓大家能夠知道分別有哪些類別的書籍就好並且因為系圖空間的廣大，我們

最著重在要建立大型看板有氣勢的讓大家了解我們的主題，但我們忽略了顏色

選用的重要，標示牌顏色太暗，沒有辦法很明顯地顯現看板上的字是什麼，而

且也不太美觀，由此也讓我們知道美編的重要性。所以如果之後有類似這樣佈

展的過程，一定要花更多的心力在「美編」工作上，這樣才能在充實的展覽內

容上更加添畫龍點睛的效果，說不定也能因此吸引路人的目光，而能夠多停留

多看一會。 

 

「粉專宣傳」：雖然我們都有固定在發學長姐的經驗分享文，而前幾天安排與

我們年齡層較接近的學長姐，也有很好的宣傳效果，不過在後續的幾篇似乎因

為學長姐與我們年齡層差距，導致目前的在學生們對他們沒有太多的認識因此

點讚數和觸及率都很相對較低，或許我們應該更加強宣傳方式，例如多拉朋友

來按讚、多分享、多推廣我們的粉專而不是只是單純發文，如此一來也有增加

粉專的可見度，粉專也才能發揮更大的宣傳價值。 

 

口頭導覽遭遇之問題 

 

1. 基於導覽時間限制，無法邀請國考學長姐本人進行經驗分享 
   

  口頭導覽的部分，由於我們書展架構明確，書籍分類也很清楚，因此導覽

上沒有什麼大問題，但是比較可惜的是，我們的書展主題是圖資學生的生涯發

展，尤其我們準備的第一大類書籍，是國家考試相關用書，沒有請到真的考上

國考的學長姐回來做經驗分享有點可惜，雖然我們有盡可能準備國考資料，國

考書籍也都是由學長姐推薦，甚至還邀請了不少學長姐做書面的心得分享，但

是書籍的細節介紹或準備考試的心路歷程，總是比不上本人的口述。 

 

2. 讀者互動偏向靜態，宜增加動態活動 

    

  另外在與讀者互動上，稍嫌不足，主要因為在準備時想要盡可能推薦書籍

給讀者，畢竟當時在進行書展籌劃時，就是以讀者更充分了解圖資系，更加清

楚圖資系出路為出發點，因此準備的導覽活動偏向靜態，如可以增加一些動態

活動提升讀者與導覽者或讀者與讀者之間的互動性會更好。 

 

3.職涯測驗部分因爲時間限制，無法讓參加者當場進行測驗 

   

  雖然我們有事先請參加者填寫，但是如果能夠有更多的時間帶領大家一起

分析測驗內容再解釋結果的話應該會更好。 

 

4. 書籍類型介紹分配有些不平均 

   

  此次書展的三種類型圖書可分爲國考書籍、職涯發展和生涯規劃，但是我

們的書籍介紹倚重在後兩者，因爲我們組員本身也沒有參加國考的經驗，所以

對這方面的資訊知道不多，因此無法很詳細地解說。 

 

參觀者問題回饋與建議 



 
圖資四 陳宜伶 

 
  覺得介紹書展主題、解說書籍內容的部分都滿清楚的，按照讀者可能的需

求把書籍分成兩大類也讓人比較容易從中選擇，不過學長姐分享的 ppt 小紙條

上的字太小看不太清楚，但放在粉專的宣傳效果不錯。 

 

圖資四 梁明健 

 

  我覺得整個書展都還蠻不錯的，書籍的準備也很詳細，對於台灣的圖資系

學生來說，應該非常的受用，只是我身為澳門學生，所以不太需要了解台灣的

國考時間制度，但是在職場知能還有生涯發展，就還蠻受用的，尤其是麥肯錫

那本書，讓我有很大的興趣去閱讀。口頭導覽上，導覽者的口齒都很清晰，導

覽時間的掌握也很不錯，我覺得很棒。 

 

中文系畢業學姊 

   

  展示的書準備地很齊全，涵蓋了很多的層面和內容。但如同「宣傳佈展過

程」部分所述，在美編上還需要再多下點功夫，選用的顏色太暗了，看起來不

太美觀。再來，導覽的人也盡量不要看稿，而是能夠很自然地表達，完全的把

目光和重心放在觀眾上，適時地與觀眾互動。 

 

歷史二 劉玥伶 
  

  本來對職場的生活形態不那麽感興趣，可是聽過同學的介紹後覺得職場很

有趣，職場的互動也有一定的學問，書展後就跟朋友詢問要了書單，打算過後

借來閱讀。建議導覽介紹可以更加詳細或舉出實例，比如說明自身的經歷或閱

讀心得來增加書展的趣味和互動性。 

 

圖資二 黃傲天 

        

  我覺得題目設計很不賴，是那種大家聽到就會耳朵一亮的，畢竟每個人都

算是蠻關心自己的未來的，但我覺得主題可以訂地聚焦一點，是要讓大家藉由

書展得以思考想要走的方向，還是培養未來工作所需的技能，我覺得這兩個可

以分開。 

       如果是思考未來的方向，我覺得只用十多個小卡片有點太少，而且沒有歸

納總結，感覺可以做更多的設計，比如讓卡片上的人物現身說法來個座談。人

力銀行的那個測驗感覺太不 user-friendly 了，會希望能有更方便的測驗方式。 

       然後如果是重視培養未來工作技能的話，我覺得可以分成產、官、學三塊

來講。產的部分主要是進入私人企業，我覺得選書都還不錯，是每份工作都一

定會碰到的能力培養；官是走入公務體系，但我覺得以圖書館員國考取向來設



計有點不妥，畢竟圖資系就算做公職還是可以嘗試看看別的，而且我覺得可以

重視認識政府體制之類的而不是整理參考用書；學這塊就蠻缺的，好像忽略了

有些人可能會走學術界。 

       我覺得介紹很棒，講者要不是口條清晰，就是蠻有個人特色。 

 

 

 


